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Руководствуясь пунктом 24 статьи 109 Конституции Азербайджан-
ской Республики, постановляю:

Присвоить министру юстиции Азербайджанской Республики Фари-
ду Тураб оглу Ахмедову высшее специальное звание государственного со-
ветника юстиции III класса.

Ильхам АЛИЕВ,
Президент Азербайджанской Республики

г.Баку, 22 ноября 2024 года

Распоряжение
Президента Азербайджанской Республики

О присвоении Ф.Т.Ахмедову высшего 
специального звания государственного  

советника юстиции III класса

В рамках I Стамбульского энер-
гетического форума состоялись 
встречи в двустороннем, трех-
стороннем и четырехстороннем 
форматах по развитию энерге-
тического сотрудничества с уча-
стием министра энергетики Азер-
байджана Пярвиза Шахбазова 
и министра энергетики и при-
родных ресурсов Турции Ал-
парслана Байрактара, сообща-
ет АЗЕРТАДЖ.

На двусторонней встрече мини-
стров Турции и Азербайджана ми-
нистр Пярвиз Шахбазов поздравил 
турецкого коллегу с проведением фо-
рума и 50-летием компании BOTAŞ, 
а также выразил благодарность за уча-
стие в COP29.

В ходе обсуждений были рассмо-
трены приоритетные вопросы и даль-
нейшие перспективы двустороннего 
энергетического сотрудничества. Об-
суждался ход реализации совместных 
проектов, связанных с поставками 
«зеленой» энергии и газа в Турцию 
и далее в Европу. Состоялся обмен 
мнениями по текущему состоянию 
реализации проекта «Турецко-Азер-
байджанское взаимодействие», свя-
занного с Нахчываном, завершающе-
му этапу строительства трубопровода 
Ыгдыр - Нахчыван, а также прове-

дению IV Азербайджано-Турецкого 
энергетического форума.

На встрече с участием Шахбазова, 
Байрактара и министра энергетики 
Болгарии Владимира Малинова об-
суждались вопросы развития трех-
стороннего сотрудничества в газовой 
сфере. Состоялся обмен мнениями 
о спросе на природный газ как пере-
ходное топливо и расширении воз-
можностей сотрудничества в сфере 
газовых поставок.

Вопросы «зеленой» энергетики 
находились в центре внимания на 
встрече в четырехстороннем фор-
мате с участием Шахбазова, Байрак-
тара, Малинова и первого замести-
теля премьер-министра - министра 
экономики и устойчивого развития 
Грузии Левана Давиташвили. Гово-
рилось о ходе реализации проекта 
«зеленого» энергетического кори-
дора «Азербайджан-Турция-Евро-
па» через Нахчыван. Оценены воз-
можности доставки возобновляемой 
энергии из Каспийского моря и Цен-
тральной Азии в Европу через Грузию 
и Турцию по различным маршрутам.

Достигнута договоренность между 
четырьмя странами о принятии со-
ответствующих шагов по сотрудни-
честву в области «зеленой» энергии.

Отдел экономики

Плодотворные встречи
Обсуждено развитие азербайджано-турецкого  
энергетического сотрудничества в двустороннем 
и многостороннем форматах 

Председательство Азербайджа-
на на COP29 распространило за-
явление по итогам 29-й сессии 
Конференции сторон Рамоч-
ной конвенции ООН об изме-
нении климата в Баку.

В заявлении подчеркивается, 
что в течение года Председатель-
ство COP29 добивалось достиже-
ния новой справедливой и амбици-
озной климатической цели финан-
сирования с учетом потребностей 
и приоритетов Сторон - развиваю-
щихся стран.

«Мы провели обширный и инклю-
зивный процесс консультаций, кото-
рый продолжался до раннего утра. 
Мы предоставили всем группам воз-
можность отреагировать на пакет 
текстов, который мы опубликовали 
вчера утром, и выражаем им благо-
дарность за конструктивное участие.

Принимая во внимание оцен-
ки, высказанные в ходе консульта-
ций, и мнения сторон, озвученные 
на вчерашнем Гурултае, сегодня мы 
опубликовали обновленные тексты.

Эти тексты составляют сбалан-
сированный и упорядоченный па-
кет документов для COP29. Пред-
седательство COP29 настоятельно 
призывает стороны внимательно из-
учить этот текст с тем, чтобы проло-

жить путь к консенсусу по несколь-
ким оставшимся вариантам», - го-
ворится в заявлении.

Также отмечается, что в качестве 
первого отражения замечаний Сто-
рон в решении по Новой коллектив-
ной выраженной количественно цели 
содержится призыв ко всем Сторо-
нам работать сообща над доведением 
к 2035 году финансирования развива-
ющихся стран для борьбы с измене-
нием климата из всех государствен-
ных и частных источников как ми-
нимум до 1,3 триллиона долларов 
США в год.

Решение также содержит задачу 
по увеличению к 2035 году цели по 
совместной мобилизации средств 
на борьбу с изменением климата для 
Сторон - развивающихся стран с 100 
миллиардов долларов США до 250 
миллиардов долларов США ежегод-
но при ведущей роли развитых го-
сударств.

«Мы продолжим взаимодейство-
вать со Сторонами, чтобы коллек-
тивно согласовать окончательные 
поправки по нескольким нерешен-
ным, но важным вопросам.

Мы продолжим упорную, инклю-
зивную и прозрачную работу, что-
бы добиться от всех Сторон макси-
мально амбициозных результатов», 
- говорится в заявлении.

Воззвание к мировому  
сообществу
Председательство COP29 распространило заявление

22 ноября в городе Пномпень 
состоялась церемония откры-
тия XII Генеральной ассамблеи 
Международной конференции 
азиатских политических пар-
тий (lCAPP), организованная 
Народной партией Камбоджи 
(НПК). В XII Генеральной ас-
самблее на тему «В поисках мира 
и примирения», к работе кото-
рой присоединились 49 поли-
тических партий из 28 стран, 
принял участие также замести-
тель председателя - руководитель 
Центрального аппарата партии 
«Ени Азербайджан» (ПЕА) Та-
хир Будагов.

Как сообщили в ПЕА, сначала со-
стоялась встреча вежливости с пре-
зидентом Народной партии Камбод-
жи, почетным президентом XII Гене-
ральной ассамблеи ICAPP Хун Сеном.

Со вступительными речами вы-
ступили заместитель председателя 
Постоянного комитета ICAPP, пер-
вый заместитель председателя комис-
сии по внешним связям НПК и пред-
седатель комитета по иностранным 
делам, международному сотрудни-
честву, СМИ и информации Нацио-
нальной ассамблеи Королевства Кам-
боджа Суос Яра, председатель По-
стоянного комитета ICAPP, бывший 
министр иностранных дел Респу-
блики Корея Чон Ый Ен, генераль-
ный секретарь ICAPP Квон Хи Сок, 
сопредседатель Постоянного коми-
тета ICAPP Мушахид Хусейн Сай-
ед, премьер-министр Королевства 
Камбоджа, вице-президент Народ-
ной партии Камбоджи и президент 
XII Генеральной ассамблеи ICAPP 
Хун Манет. В выступлениях гово-
рилось о роли политических партий 
в борьбе с нарастающими конфлик-
тами, изменением климата, социаль-
но-экономической несправедливо-
стью и геополитическими угрозами 

и о важности сотрудничества.
Перед поздравительными речами 

специальных гостей принимающей 
стороны заместитель председателя 
- руководитель Центрального аппа-
рата ПЕА Тахир Будагов зачитал об-
ращение Президента Азербайджана 
Ильхама Алиева к участникам ме-
роприятия.

Далее в качестве специальных го-
стей выступили вице-президент Ла-
осской Народно-Демократической 
Республики Пани Ятхоту, председа-
тель Национального собрания Соци-
алистической Республики Вьетнам 
Чан Тхань Ман, президент Центри-
стского демократического интерна-
ционала (CDI), бывший президент 
Колумбии Андрес Пастрана Аран-
го, заместитель председателя Партии 
справедливости и развития Турции 
Зафар Сыракая.

Церемония открытия заверши-
лась специальным обращением пред-
седателя Народной партии Камбод-

жи, почетного президента Генераль-
ной ассамблеи Хун Сена.

Выступив затем на первой пленар-
ной сессии, Тахир Будагов отметил, 
что мероприятие посвящено очень 
актуальному и судьбоносному во-
просу не только для представленных 
здесь стран-участниц, но и для чело-
вечества. Было отмечено, что в ны-
нешней сложной ситуации, когда мы 
сталкиваемся с новыми вызовами, 
поиск мира и примирения стал аб-
солютной необходимостью. Буду-
чи всегда сторонником мира, ста-
бильности, взаимопонимания и под-
держивая принцип уважительного 
отношения к национальным инте-
ресам стран, Азербайджан в своей 
внутренней и внешней политике де-
монстрирует приверженность этим 
ценностям.

Заместитель председателя ПЕА 
довел до внимания, что на основе ре-
алий, созданных Азербайджаном, на 
Южном Кавказе обозначилась мир-

ная повестка. Подписание мирно-
го договора между Азербайджаном 
и Арменией, а также делимитация 
и демаркация границ и восстановле-
ние коммуникаций находятся в цен-
тре внимания международного со-
общества как важная составляющая 
этой повестки дня.

Заявив, что мир и примирение 
чрезвычайно важны с точки зрения 
формирования нового порядка и гео-
политической конфигурации на Юж-
ном Кавказе, Тахир Будагов отметил, 
что это исторический шанс и страте-
гическая возможность для народов 
и государств региона, в том числе 
стран, заинтересованных в партнер-
стве на фоне новых реалий, а также 
обещающая процветание, развитие 
и светлые перспективы.

XII Генеральная ассамблея ICAPP 
продолжила работу второй и тре-
тьей пленарными сессиями.

АЗЕРТАДЖ

В поисках мира и примирения
Заместитель председателя ПЕА принял участие в XII Генеральной ассамблее ICAPP

22 ноября председатель Мил-
ли Меджлиса Сахиба Гафарова 
выступила в Санкт-Петербур-
ге на 57-м пленарном заседании 
Межпарламентской ассамблеи 
государств - членов СНГ. 

Как сообщили в отделе прессы 
и связей с общественностью Милли 
Меджлиса, Сахиба Гафарова подчер-
кнула, что сотрудничество в рамках 
Межпарламентской ассамблеи стало 
эффективным партнерским механиз-
мом для стран Содружества, что в свою 
очередь вносит значительный вклад 
в развитие взаимодействия в различ-
ных сферах.

Подробно проинформировав 
о COP29 на встречах и в выступле-
ниях, состоявшихся в рамках МПА 
СНГ, председатель Милли Меджли-
са Сахиба Гафарова вновь коснулась 
этой темы на пленарном заседании 
Межпарламентской ассамблеи.

Она напомнила о завершении ра-
боты проходящей в Баку 29-й сессии 
Конференции сторон Рамочной кон-
венции ООН об изменении климата, 
в которой приняли участие более 70 
тыс. гостей из 196 стран, включая свы-
ше 80 президентов, вице-президентов 
и других высокопоставленных лиц. 
Азербайджан, единогласно выбран-
ный страной-хозяйкой мероприятия, 
приложил все усилия для достижения 
общих подходов в борьбе с изменени-
ем климата. Достигнутые на COP29 

успехи внушают надежду на то, что 
международное сообщество будет со-
лидарным и последовательным в ре-
шении этого важного вопроса.

Сахиба Гафарова также отме-
тила вклад парламентов в этот про-
цесс, упомянув проведенную в рам-
ках COP29 Парламентскую встречу, 
организованную Межпарламентским 
союзом совместно с Милли Меджли-
сом при участии более 90 делегаций 
парламентов и других международных 

структур. Как подчеркнула председа-
тель Милли Меджлиса, двухдневные 
встречи и итоговый документ отра-
жают наши общие позиции в борь-
бе с изменением климата.

Спикер Милли Меджлиса отме-
тила активное развитие Межпарла-
ментской ассамблеей СНГ между-
народного направления своей дея-
тельности, подчеркнула, что одной из 
форм практической реализации этой 
деятельности стало проведение пле-

нарной сессии Парламентского фо-
рума стран БРИКС в июле 2024 года 
в Санкт-Петербурге. 

В выступлении было уделено вни-
мание деятельности и вкладу Между-
народного института мониторинга 
развития демократии, парламента-
ризма и соблюдения избирательных 
прав граждан государств - участни-
ков МПА СНГ, а также его Бакин-
ского филиала, функционирующе-
го с 2007 года.

Климатическая солидарность парламентариев
Председатель Милли Меджлиса проинформировала о COP29 на 57-м заседании МПА СНГ

ЗАО «Азербайджанские железные дороги» 
(АЖД) и Азиатский банк развития (АБР) 
подписали кредитное соглашение на сумму 
$131,5 млн для улучшения ключевого звена 
коридора Север - Юг в Азербайджане с целью 
усиления региональной связности. 

Соглашение подписали глава АЖД Ровшан Ру-
стамов и глава представительства АБР в Азербайд-
жане Сунния Дуррани-Джамал.

Общая стоимость проекта составляет $160,5 млн, 
из которых $29 млн покрываются за счет прави-

тельства Азербайджана. Кредит будет предостав-
лен на 22 года, включая льготный период в 2 года, 
с процентной ставкой, определяемой в рамках гиб-
кого кредитного продукта АБР. Проценты и дру-
гие платежи по кредиту подлежат уплате два раза 
в год: 15 мая и 15 ноября каждого года.

Средства будут направлены на завершение ре-
абилитации 166 километров двухпутной магистра-
ли, включая гражданские сооружения и железно-
дорожные переезды на участке Сумгайыт-Ялама. 
Данный кредит является дополнительным фи-
нансированием к Программе развития железно-

дорожного сектора, одобренной в 2017 году, ко-
торая направлена на модернизацию железнодо-
рожных операций в стране. Первоначально банк 
выделил АЖД $150 млн.

Дополнительное финансирование позволит рас-
ширить первоначальный проект и охватить в целом 
реабилитацию около 333 километров магистраль-
ного пути от Сумгайыта до Яламы, включая граж-
данские сооружения и железнодорожные переезды.

Завершение проекта ожидается к 31 декабря 
2025 года.

БР

Цель - усиление региональной связности
АЖД и АБР подписали соглашение для улучшения участка Север-Юг
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